

Número 168

23 Agosto 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

ANUNCIAY 24

(Teléfono, 150)

COMUNISMO CONTRA LA AVIACIÓN

Organ del G. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. I. C.)

Información general

INFORMACION FACILITADA POR La Voz de Alayor

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

ESTE.—Las fuerzas invasoras siguen estrellándose en la zona del Ebro, ante la firmeza heroica de nuestros soldados que les causan innumerables pérdidas en hombres y material.

Incansablemente las tropas de la invasión han atacado nuestras posiciones con apoyo de gran cantidad de tanques y actuación constante de la aviación extranjera. Cuatro tanques han quedado inutilizados por el fuego de nuestras armas, habiéndose recogido la documentación de los cadáveres de sus ocupantes, demostración de la nacionalidad italiana de los mismos, así como de la unidad a que pertenecen.

De la intensidad incomparable del combate y del heroísmo de las tropas españolas, es buena muestra la lucha desarrollada en la cota 444 al S. E. de Villalba de los Arcos, que a las 10 horas, atacaba el enemigo, siendo totalmente rechazado. Después de intensa preparación artillera y de aviación, procedido de 12 tanques, insistió en sus intentos siendo rechazado de nuevo, inutilizando un tanque. Reforzados sus quebrantados cuadros, atacaron fortísimamente durante dos horas, consiguiendo ocuparla, siendo desalojado de la misma, en un enérgico contraataque de nuestras fuerzas.

Las fuerzas españolas que mantienen en todos los sectores su línea sin variación sensible, consiguieron derribar un Heinkel 111, que cayó en nuestro campo, siendo capturado uno de sus tripulantes que se lanzó en paracaídas.

La aviación republicana actuó eficazmente, durante toda la jornada,

ametrallando nuestros cazas desde alturas inferiores a 50 metros las filas y concentraciones enemigas, causando en ellas muchas bajas.

Nuestros aparatos de bombardeo actuaron con gran eficacia sobre una concentración de tanques italianos, avriéndose perfectamente los destrozos producidos por las bombas en los mismos. En otro de los bombardeos fué incendiado un polvorin que el enemigo tenía situado en la zona batida, habiendo visto nuestras tropas de tierra como acudían muchas ambulancias.

LEVANTE.—En la zona de Arteas de Arriba, fué enérgicamente rechazado un golpe de mano enemigo.

Nuestros antiaréos derribaron 1 trimotor italiano Savoia 81, que cayó incendiado.

EXTREMADURA.—Las fuerzas al servicio de la invasión, prosiguieron su ofensiva en el sector de Puente del Arzobispo, avanzando hacia Navas de Ricomalillo e inmediaciones de Campillo, donde se lucha fuertemente, habiendo reconquistado las tropas españolas en la jornada de hoy, las alturas dominantes del pueblo citado.

Un golpe de mano enemigo a nuestras posiciones del N. E. de Aldeanueva de San Bartolomé, fué enérgicamente rechazado.

La cota 856 al S. E. de Peñalsordo, que domina el pueblo de Zarzacapilla, ha sido reconquistada por los soldados leales.

CENTRO.—En el sector de Carabanchel, el enemigo voó una mina, ocupando el embudo producido por la explosión, del que fué desalojado horas más tarde, en contraataque propio.

ANDALUCIA.—Sin noticias de interés.

La importancia y el acierto del Pacto Franco-Soviético

Praga.—Bajo el título de «¿Está justificado nuestro optimismo?», Robertis estudia en el órgano de la democracia checoslovaca el «Pravó Lidu», la importancia de los pactos de Francia y Checoslovaquia con la Unión Soviética.

«Hoy es cuando se advierte hasta qué punto el pacto soviético fué en su tiempo oportuno y justo, y de qué modo ha sido pesada exactamente y adoptada cada una de sus disposiciones a la compleja situación europea. El pacto adquiere hoy una importancia cada vez mayor, desde el punto de vista político y táctico. Ciertos medios han querido muchas veces extender el temor de que la opinión pública francesa, asustada y trabajada por la propaganda nazi, temiera la influencia creciente de la unión soviética y se negase, por consiguiente, a cumplir las condiciones del pacto con respecto a Checoslovaquia.

En realidad sería inconcebible que Francia se desligase de obligaciones tan claramente formuladas como las que resultan del pacto francochecoslovaco. Ningún Gobierno francés responsable podría hacerlo; no podría hacerlo, no sólo por consideración hacia Checoslovaquia, sino también porque al no cumplir las condiciones del pacto con Checoslovaquia, todas las ventajas resultantes para Francia de su pacto con la Unión Soviética se perderían igualmente, lo que es tan importante para la existencia de Francia como para la de Inglaterra. Sin la Unión Soviética no se podría mantener el equilibrio en Europa. Inglaterra misma tiene consciencia del papel positivo de la Unión Soviética y del pacto franco-soviético.»

Un telegrama al Gobierno de Unión Nacional

En ocasión de producirse la última crisis y rápida solución de la misma, el Buró Político de nuestro Comité Central, expresó de una manera clara su posición frente al acontecimiento político señalado.

Aunque sea de por sí suficiente lo manifestado por nuestro C. C. pues se sintetiza la opinión global del Partido, no obstante, el Comité Provincial ha cursado el telegrama siguiente:

«Comité Provincial Partido Comunista Baleares a Presidente Consejo Ministros.—Barcelona.

Reiteramos nuevamente adhesión firmísima a Gobierno que V. E. preside significándole nuestro más decidido apoyo hasta total aplastamiento fascismo».

Los que no han vacilado en posponer intereses partidistas a los supremos y decisivos que se ventilan frente a los invasores de España sin medir el alcance y responsabilidad de su actitud improcedente y funesta, tienen como respuesta categórica y fulminante, la adhesión decidida y sin vacilaciones de ninguna especie de todos los sectores antifascistas, en torno al Gobierno Negrín.

El Comité Provincial del Partido Comunista en Baleares, expresa en este telegrama, la decisión inquebrantable de luchar sin tregua ni descanso hasta la derrota definitiva sobre el fascismo invasor.

Condenas por practicar el Socorro Blanco

Madrid.—Los Tribunales especiales de guardia han condenado a Ignacia y Dolores Mendizábal a seis años de internamiento por practicar el Socorro Blanco. Las condenadas son parientes próximas de Dolores López Mendizábal, una de las destacadas figuras del proceso por alta traición y espionaje llamado de los 195 procesados, en cuya sentencia se impuso a Dolores López la pena de muerte.

Se agrava la agitación en Palestina

Jerusalén.—Ha tenido lugar un grave encuentro en San Juan de Acre, cerca de la frontera norte, entre un destacamento militar y una banda de árabes armados. Estos tuvieron 12 muertos y muchos heridos. Los restantes escaparon con dirección a la frontera.

En su retirada los árabes se juntaron con un grupo de aldeanos, entablando un combate con otro destacamento de soldados. Los árabes sufrieron pérdidas graves.

Parece que los árabes han tenido más de cincuenta muertos. Las tropas británicas han tenido pocas bajas.

En diversos puntos del país se han registrado nuevos atentados resultando varias víctimas.

Duclos cree de necesidad la reapertura de la Cámara para atender a importantes reivindicaciones obreras

París.—Respondiendo a una carta de Blum que se había negado a asociarse a la iniciativa comunista en favor de la reapertura de las Cámaras, Jacques Duclos, secretario del Partido Comunista Francés, vuelve a emplear sus argumentos sobre la necesidad urgente de convocar las Cámaras a fin de dar satisfacción a los trabajadores y a los funcionarios.

Goliakof, nuevo presidente del Tribunal Supremo de la U. R. S. S.

Moscú.—Iván Terentievitch Goliakof, elegido presidente del Tribunal Supremo de la U. R. S. S. nació en 1888 de familia campesina, y en su infancia fue pastor. Tomó parte activa en la revolución de Octubre. En el Ejército Rojo desempeñó el puesto de presidente del Tribunal Militar de División del Ejército y de Circunscripción Militar. Desde 1933, Goliakof es miembro de la Sala del Tribunal Supremo de la U. R. S. S. Ha sido elegido diputado al Soviet Supremo de la R. S. F. S. R.

54 compañías navieras piden satisfacciones

Londres.—Los representantes de cincuenta y cuatro compañías navieras se han dirigido ayer por carta a mister Chamberlain, pidiendo que Franco dé satisfacciones por los bombardeos de buques ingleses.

Por su parte, el órgano de la Marina mercante inglesa «Siren and Shipping» se expresa en los términos siguientes:

«En el extranjero hay la impresión de que el general Franco quiere jugar con «dados preparados» y nos preguntamos qué es lo que hay detrás del conflicto español que pueda dar al jefe rebelde un control tan grande sobre nuestra diplomacia. Creemos que la Gran Bretaña es bastante fuerte para pedir y obtener una reparación referente a las vidas y propiedades inglesas y no aceptar una respuesta tan insolente como las que acostumbra a dar al general Franco.»

El por qué de la suspensión por el fascismo italiano de la concesión de pasaportes para visitar Francia

París.—Genoéva Tabouis escribe en «L'Ouvre» que la razón principal por la que el fascismo italiano ha suspendido la concesión de pasaportes para Francia a los italianos es la de que durante su permanencia en Francia, comparen la manera de vivir de su país y la manera de vivir de los franceses. Añade el articulista que además los medios fascistas estaban preocupados porque los jóvenes de edad militar que entraban en Francia no volvían a Italia.

El aviador norteamericano coronel Lindberg, en Moscú

Washington.—La presencia del coronel Lindbergh a Moscú hace pensar que la U. R. S. S. va a proseguir el estudio de la línea Moscú-Polo Norte-Estados Unidos, siguiendo el trayecto establecido por los dos equipos de observadores soviéticos que realizaron el vuelo Moscú-América del Norte. No se trata, por el momento, de fijar una fecha, a la apertura de esta línea, pues son necesarias numerosas experiencias. Se cree que las autoridades soviéticas invitarán a Lindbergh a exponer su opinión sobre el proyecto, aprovechando su estancia en esta capital.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.)

RADIO MAHON

AVISO

Notificamos a los representantes de las Células, que las reuniones de Comité Ampliado que se efectuaban todos los miércoles de cada semana, quedan suspendidas, para celebrarlas quincenalmente.

Este Comité convocará el día que tengan que efectuarse.

EL SECRETARIO GENERAL

Después de la invasión japonesa en territorio soviético lo cual dió lugar a una réplica contundente y enérgica por parte del Ejército Rojo contra las tropas del fascismo nipón desalojándolas del suelo de la U. R. S. S., ello viene a confirmar una vez más de una manera palmaria y rotunda, que frente a los desplantes y agresividades del fascismo, solo cabe una política para desarmarle; el argumento decidido que inutilice por su base, los procedimientos para conseguir sus objetivos.

No pretendemos desde estas columnas señalar a quienes practican la política del avestruz, el medio eficaz para destruir los propósitos de los provocadores e incendiarios de guerras. Pero si que cabe en este comentario, deducir los ejemplos y lecciones necesarias, para que el procedimiento seguido por el gran país del socialismo contra los modernos piratas, tiene su aplicación a los que entre nuestra relaguardia, viven y coleán, hurgan y se infiltran en donde la actitud débil, el sentimiento generoso y extemporáneo les dá probabilidades de seguir vegetando y viviendo al socaire de lo que ha costado tanta sangre al pueblo español.

Y de ello no tenemos un ejemplo, sino mil. La pauta a seguir la fija diáfana y firmemente, nuestro Gobierno de Unión Nacional. El ejemplo a practicar nos lo señala la experiencia eleccionadora de los hechos. Y el sistema aplicable nos lo ofrece también la justeza de las medidas contra la «quinta columna» al desarrollar de una forma tajante, toda la energía precisa y necesaria para deshacer sus manejos y actividades. No cabe duda alguna, que estas lecciones y ejemplos, no pueden solamente traducirse en hechos aislados y en procedimientos intermitentes y variables. Ello ha de obedecer y ejecutarse bajo un mismo plan y objetivo y sustentar estas medidas a través de nuestra lucha, constantemente, como la única y positiva política frente a nuestros enemigos. ¿Que estos o los de más allá se quejen o arguyen la puesta en práctica de paliativos y tolerancias convenientes a la mudabilidad de las circunstancias? Lo creemos equivocado. El mismo criterio no solo sustentaremos ahora en el curso de la guerra, sino incluso y con más firmeza en tiempos de paz. Nuestros enemigos, alienta en ellos y alentará mientras les quede un solo átomo de vida, el poder retornar a los tiempos de la esclavitud y la miseria por medio de la opresión y el terror, para poder vivir una existencia cómoda, tranquila y regalada, a costa del esfuerzo de los demás. Y para lograrlo, no van a regatear medios y actividades con tal de agenciarse amigos y escuderos entre las capas ignorantes de la población. Tenemos recursos para destruir esta posibilidad que han sido puestos en práctica con acierto, haciéndoles trabajar alejados de sus intimidades y concomitancias peligrosas, así como también el desarrollar una buena propaganda sistemática y constante entre los que por su ignorancia puedan apoyarles y secundarles en su empresa.

No debemos olvidar, que en la U. R. S. S. después de veinte años de poder de los Soviets, los enemigos de dentro y de fuera no han cesado en su empeño de derrumbar el régimen socialista, recurriendo a todos los procedimientos del crimen y sabotaje. Y las mismas características se presentan en España. El enemigo no se dará por vencido hasta que no esté totalmente aniquilado. Armarse de una buena dosis de intransigencia y hostilidad hacia nuestros enemigos, equivale a garantizar los intereses fundamentales de nuestra lucha y purificar el ambiente moralizador de los nuevos sistemas y relaciones que han de equilibrar el régimen naciente.

UNOS DATOS HISTORICOS

Hace 20 años que finalizó la guerra mundial, la cual costó a la vencida Alemania lo siguiente:

Evacuación inmediata de todo el territorio que invadió.

Ocupación de la ribera izquierda del Rhin, con sus puentes por tropas aliadas y con gastos pagados por Alemania.

Devolución de los prisioneros, sin reciprocidad.

Reparaciones por los daños causados.

La entrega inmediata de 5000 cañones, 3000 «vinsverwerfer», 30000 ametralladoras, 4700 aeroplanos, 5000 locomotoras, 150000 vagones, 5000 camiones.

La entrega de todos los submarinos.

Internación de la escuadra Alemana.

Condiciones del frente Oriental, etc.

Cláusulas financieras, mantenimiento del bloqueo y finalmente penalidades por el incumplimiento de las condiciones estipuladas.